
 
 

 

Fußballsparte - Jahresbericht 2008 

 

Auch im Jahr 2008 hat der Mitgliederzuwachs in unserer Sparte angehalten. Aus einer 

reinen Jugendsparte ist mit der Saison 2007/08 eine Sparte mit Erwachsenenbereich 

geworden, die zum Jahresende 2008 eine Mitgliederzahl von ca. 315 verzeichnet. Die 

Fußballsaison beginnt im August und endet vor den Sommerferien. Trainiert wird auf 

dem Professor-Peters-Platz sowie auf dem Sportplatz der Ricarda-Huch-Schule. Der 

Spielbetrieb findet auf dem Professor-Peters-Platz statt.  

Offizielle Spartenhomepage: www.Fussball.KMTV.de. 

 

Die Mannschaften seit Gründung der Fußballsparte 
Saison Herren Frauen A-Jgd. B-Jgd. C-Jgd. D-Jgd. E-Jgd. F-Jgd. G-Jgd. B-Mäd. C-Mäd. D-Mäd. E-Mäd. Mitgl. 

   U19 U17 U15 U13 U11 U9 U7 U17 U15 U13 U11 31.12. 

2002/03 - - - - - 1 (Kf) 1 1 1* - - - - ca. 80 

2003/04 - - - - 1 1  1 2 1* - 1* ab 05/2004 

- 

- ca. 100 

2004/05 - - - - 1 1 (Kf) 1 2 1* - 1 (Kf) 1 (Kf) - 148 

2005/06 - - - 1 1 1 2 1+1* 1* 1 (Kf) 1 (Kf) - - 182 

2006/07 - - - 1 1 1 3 2 1* 1 2 (Kf) 1* - 245 

2007/08 1 1 1 1 1 2 3 2 1 1 1 (Kf) 1 (Kf) 1* 285 

2008/09 1 1 1 1 1 2 3 2 1 1+1 (Kf) - 1 (Kf) 1* 315 

* ohne Pflichtspielbetrieb 

(Kf) Kleinfeld 

 

Saisonrückblick 2007/08 

 

Zum Saisonende im Sommer 2008 konnten wir überwiegend erfreuliche Bilanzen ziehen. 

Unsere Frauen haben ihre erste Saison mit einem 2. Platz in der Bezirksklasse beendet und 

sich somit für die neue Kreisliga Kiel qualifiziert. Die Herren haben ihre erste Spielserie mit 

einem mittleren Tabellenplatz in der Kreisklasse C beendet.  

Auch im Mädchenbereich waren wir wieder erfolgreich. Die B-Mädchen haben auf dem 

Großfeld den Bezirksmeistertitel erkämpft und gehen in der neuen Saison in der Schleswig-

Holstein-Liga, der höchsten Spielklasse im Mädchenbereich, an den Start. Die C-Mädchen 

wurden Sieger in ihrer Bezirksliga-Staffel und qualifizierten sich somit zur Teilnahme am 

Endrundenturnier, bei dem sie den 3. Platz belegten. Nicht unerwähnt bleiben sollen hier auch 

noch die erfolgreichen Qualifikationen zu den Endrunden der Hallenbezirksmeisterschaften 

der Frauen und der Hallenkreismeisterschaften der B-Mädchen sowie der E-Jugend. Alle 

anderen Jugendteams haben sich ebenfalls gut präsentiert und außer ihren Pflichtspielen 

zahlreiche Freundschaftsspiele und Turniere bestritten, wobei der KMTV im Winter 2007/08 

acht eigene Turniere ausgerichtet hat. 

 

Aktuelle Saison 2008/09 

 

Die laufende Saison ist die erste nach der Strukturreform im SHFV, mit der die Auflösung der 

Bezirke einherging. Bis zur Winterpause haben unsere Frauen in der Kreisliga noch nicht den 

erhofften Lauf gefunden, was hauptsächlich auf personelle Engpässe zurückzuführen ist. 

Auch die Herren spielen personell oft am Limit, trotzdem wurde zu Saisonbeginn die 

Qualifikation zur C1-Staffel erreicht. 



 

 

 

Die Qualirunden im Jugendbereich sind abgeschlossen. Besonders erfreulich ist, dass die B-, 

D1- und E1-Jugend jeweils die Qualifikation zur Kreisliga geschafft haben. Die A-Jugend 

nahm im Juli 2008 am mit 34.400 Teilnehmern und 1.600 Mannschaften weltgrößten 

Jugendturnier, dem Gothia Cup in Göteborg teil und kam begeistert zurück. 

Die B-Mädchen treffen in der Schleswig-Holstein-Liga auf die landesweit stärksten Teams. 

Sechs Punkte aus neun Spielen sind die bisherige Bilanz und man hofft, diese in der 

Rückrunde noch etwas zu verbessern.  

Die Hallensaison 2008/09 hat für die Mädchen der Jahrgänge 94/95 besonders erfolgreich 

begonnen, da sie sich im Dezember als C-Mädchen für die Endrunde zur 

Hallenkreismeisterschaft qualifizieren konnten und diese am 3. Januar 2009 mit dem zweiten 

Platz abschlossen. Außer den Vorrunden zur Hallenkreismeisterschaft werden im 

Jugendbereich auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Einladungsturniere in der Winterpause 

für Abwechslung sorgen. Der KMTV wird insgesamt zehnmal als Veranstalter auftreten. 

 

Abschlussbemerkung 

 

Aufgrund der guten Zusammenarbeit mit dem städtischen Platzwart Herrn Mathiebe sind die 

Trainings- und Spielbedingungen während der Freiluftsaison auf dem Professor-Peters-Platz 

für uns recht gut, auch wenn wir hier immer wieder an Kapazitätsgrenzen stoßen. Besonders 

die angespannte Kabinensituation sowie der Mangel an zeitgemäßen sanitären Anlagen 

(insbesondere Duschen) sorgen regelmäßig für Unmut, auch bei unseren Gästen. Immerhin 

spielen und trainieren hier drei Fußballvereine mit insgesamt 14 Großfeldmannschaften, die 

Kleinfeldmannschaften sowie Nutzungen durch andere Sportarten kommen noch hinzu.  

Für ein wenig Entspannung im Trainingsbetrieb sorgt lediglich der Trainingsbetrieb eines 

Teiles unserer Mannschaften auf dem Sportplatz der Ricarda-Huch-Schule, der jedoch als 

Rasenplatz nicht ganzjährig nutzbar ist. Dankenswerterweise stellt uns das Kulturzentrum 

Hansastraße 48 seit langem eine Möglichkeit zur Unterbringung unserer Materialien in RHS-

Nähe zur Verfügung, ohne die ein Trainingsbetrieb dort überhaupt nicht durchführbar wäre.  

 

Immer wieder sorgt die Unterversorgung unserer Mannschaften mit Hallenzeiten im Winter 

für Missstimmung. Am Wochenende können wir zwar die Halle 1 nutzen, wovon auch gern 

Gebrauch gemacht wird, jedoch konnten wir unter der Woche nur für 6 unserer jüngsten 

Mannschaften je 1 Trainingseinheit in städtischen Hallen oder der Halle 1 organisieren. Hier 

besteht dringend weiterer Handlungsbedarf. 

  

Wir bedanken uns bei allen Helferinnen und Helfern, die sich für unsere Belange einsetzen – 

ob regelmäßig ehrenamtlich oder sporadisch, wenn Unterstützung gebraucht wird. Außerdem 

konnten wir uns im abgelaufenen Jahr mehrmals über neue einheitliche Ausstattungen 

(Trikots, Trainingsanzüge, Sporttaschen usw.) diverser Mannschaften freuen. Für diese 

großzügigen Gesten bedanken wir uns nochmals ausdrücklich im Namen aller Fußballerinnen 

und Fußballer des KMTV. 

 

Darüber hinaus bedanken wir uns für die tatkräftige und inzwischen auch unkomplizierte 

Begleitung durch Vorstand und Präsidium des Vereins wie durch die hauptamtlich 

Verantwortlichen. Die „etwas andere Sparte“ im KMTV braucht auch zukünftig deren 

Unterstützung und eine aktive Zusammenarbeit für ihre erfolgreiche Weiterentwicklung. 

 

 

Uwe Braun   Ina Dassow    

(Spartenleiter)   (stellv. Spartenleiterin) 

 


